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https://www.100test.com/kao_ti2020/236/2021_2022__E2_80_9C_

E7_A5_9E_E6_8E_A2_E2_c24_236210.htm 美籍华裔“神探”李

昌钰博士作了题为《我的警察生涯》专场演讲。李昌钰是世

界著名的刑事鉴识专家，在美国更是家喻户晓的人物，曾出

任美国康涅狄克州警政厅厅长，是迄今为止美国警界职务最

高的亚裔人士。作为成功人士，李昌钰有什么秘诀？在演讲

中，李博士除了向听众讲述几大奇案的破案经过外，还畅谈

了对成功的见解。 我的偶像是妈妈 昨日上午，设在会展中心

的报告会座无虚席。“李博士，你的偶像是谁？”“我的偶

像是我的妈妈。”李昌钰话音刚落，现场响起热烈的掌声。

李昌钰对听众说，在他的眼里，“妈妈是一个伟大的中国传

统女性，我一生都受她的影响。” 聊起自己的妈妈，60多岁

的李昌钰一脸深情。他说，妈妈对教育很重视，从小就培养

他刻苦学习的好习惯。“自己之所以有今天的成就，与妈妈

的影响密不可分。”李博士说，外面的人说自己最怕妈妈，

其实，“怕她是因为我尊敬妈妈、爱妈妈。”在作决定或计

划从事什么时，李昌钰总会去咨询妈妈的意见。 不少人知道

了李昌钰这个“软肋”后，常常迂回找李妈妈“求救”。众

所周知，李昌钰对政治不感兴趣，美国康涅狄克州州长邀请

他担任警政厅厅长时就因此“碰壁”。州长打电话给李妈妈

求助。妈妈教训儿子：“这是好事啊，为什么不去呢？”于

是，李昌钰老老实实去上任。李昌钰说，后来他终于明白，

妈妈的决定其实是对的。在美国，有上万华人从事警察行业

。他能成为一个警政厅厅长，为这些人开了好头，也改变了



美国社会对华人警察的看法。 李昌钰成为世界知名“神探”

后，主要从事的是一些大案的侦破工作，一些小案轻易不会

接手。一次，一位普通市民来找他，请他帮忙侦破一宗30年

前的杀人案，为自己的女儿伸冤。当时，李昌钰婉拒了。此

人又找到李妈妈求情。李妈妈只说了一句：“帮帮人家吧。

”李昌钰只好“出手”。对妈妈的用意，李昌钰说，妈妈让

他明白了一个道理，小案不小，都有一定的社会意义。 “少

做就错，不做大错。”李昌钰说，后来他对小案不敢再轻视

，凡事坚持亲历亲为，这样的工作作风赢得了许多美国人的

赞赏。而李妈妈因为教导有方，在康州市民当中也受到广泛

尊敬。当地政府甚至将李妈妈的生日设为法定纪念日。 农夫

也有自己的成功 “人生最大的成功是把不可能的事变为可能

。”李昌钰说，许多美国人认为中国人只擅长做研究工作，

但他偏不信邪，从一名学者一直做到一个专从事破案实践的

“高手”。一些美国人认为中国人难以在美国上流社会立足

，但李昌钰偏偏做了警政厅厅长，又一次打破了美国人的“

固定思维”。在做警察时，李昌钰对生物化学发生了浓厚兴

趣，准备去攻读这个专业的博士。一些人表示怀疑，因为两

者之间相差太远，没想到他又成功了。 李昌钰鼓励台下的听

众，只要定位好，肯努力，每个人都可以把不可能的事变为

可能。一些听众表示有异议，提出“并不是什么事情都一定

能做到。”对此，李昌钰说，一个农夫也有自己的成功。他

把菜种好，把牛养好了，就是一种成功。人应该学会界定成

功对自己的意义，只要对自己有意义，就算成功了。 优秀品

格有助成功 李昌钰说，大多数美国人对中国人的看法不错，

认为中国人勤劳，乐于助人。“坚持这些优秀的品格，将有



助于我们成功”。 有一年，由于美国的经济不景气，许多企

业都在裁员。李昌钰所在的刑事鉴识中心也不例外，按计划

有18个人将离开。其中不少是刚毕业但很有才华的大学生。

当时李昌钰年薪有10多万美元。他向上司要求，别裁18个人

。他自己可以不要报酬工作，省下的钱用于支撑中心的运做

。上级原先不愿意，但李昌钰坚持要求这样做。最后，双方

谈妥，中心象征性支付李昌钰1美元作为年薪。 当时李昌钰

的美国上级很惊讶，称“没想到中国人的人格这么伟大”，

对李昌钰愈发信任和佩服。李昌钰说，康涅狄克州换了6任州

长，他也当了6任警政厅厅长。每次州长上任，不管来自民主

党还是共和党，都首先邀请李昌钰负责警政厅。在康州，李

昌钰被当地民众认为是最值得信任的人。“好的人格将帮助

一个人得到周围的人的信任，对自己的事业成功大有好处”

。 “威武不能屈，富贵不能淫，贫贱不能移。”李昌钰用古

语深情地告诫听众，作为中国人，要有伟大的人格，以诚相

待，以德服人。 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下

载。详细请访问 www.100test.com 


